

Mai 2023

Verset du mois

«Chaque fois que tu en as la possibilité, n'hésite pas à faire
du bien à ceux qui en ont besoin.»
Proverbes 3,27

Au Creuset de la Pentecôte

Le cinquantième jour après Pâques, nous célébrons la Pentecôte. En réalité, quelle en est l'origine ? La Pentecôte tire ses origines de la fête agraire juive qui se célébrait sept semaines après Pâques en hébreux « Shabu'ot ». C'était la fête des récoltes. Lors de cette fête, les prémisses étaient données comme offrande. Il y a un jeu de mots entre sept et serment, si bien que la Pentecôte est devenue la fête des serments entre Dieu et son peuple bref la fête de l'Alliance. Jusqu'à l'avènement de l'ère chrétienne, c'est ce sens qui lui a été donné.

C'est lors de la célébration de la Pentecôte que l'Esprit promis par Jésus-Christ, mort et ressuscité est descendu sur les apôtres. Nous pouvons alors dire que la Pentecôte est devenue la fête de l'Alliance Nouvelle avec le Christ que scelle le Saint-Esprit en faisant de tous ceux qui l'ont reçu les premiers témoins du Christ dans le monde. La première Pentecôte a été réservée à des juifs fervents. De là nous pouvons affirmer que : « L'Eglise n'est pas née contre Israël mais au sein même d'Israël »

L'Eglise que nous connaissons aujourd'hui est véritablement née à la Pentecôte. C'est de Jérusalem que sont partis les premiers témoins de l'événement pascal juste après la descente du Saint Esprit.

Le témoignage des disciples est parvenu jusqu'à nous, c'est-à-dire dans nos églises. Dans nos églises, la Pentecôte est célébrée un dimanche. Souvent, c'est lors de cette fête que les catéchumènes confirment leur alliance baptismale. La paroisse protestante de Monthey organise les confirmations à la Pentecôte sauf exception comme cette année 2023. C'est en général une fête pour les familles et pour les jeunes qui deviennent adultes dans la foi après un parcours de trois années de catéchisme.

Pour la paroisse, c'est le jour où elle accueille en son sein des jeunes qui plus tard se mettront au service de l'évangile dans l'église. Il ne me reste plus qu'à vous inviter à devenir à votre tour des témoins de Jésus en vous mettant au service de la paroisse.

Pasteur Robert Zamaradi

**Echos de la journée des baptisés et
de la journée KT**

Fin mars se sont déroulées la journée des nouveaux baptisés et la journée phare des catéchumènes. Ces deux temps ont été très appréciés à la fois par les participants ainsi que par les organisateurs. Ci-joint, découvrez deux courtes capsules vidéo faisant échos de ces deux activités. Bon visionnage.

[Journée des baptisés](#)

[Journée des catéchumènes](#)

Philippe Cavin, diacre stagiaire

Echo de la nuit de Pâques

Dans le cadre du parcours qui les mène à la confirmation, les catéchumènes de 3e année de nos paroisses (Coude du Rhône, 2 Rives, Monthey et Haut-Lac) ont vécu la traditionnelle nuit de Pâques entre samedi Saint et dimanche de Pâques. Une occasion unique de traverser la nuit, de passer des ténèbres à la lumière et de ré-



fléchir à ce que cela peut signifier pour eux.

Une première étape en Biolle leur a permis de se mettre à jour sur la fin de la vie de Jésus, entre les Rameaux et Vendredi Saint, grâce à une saynète. Puis a commencé le chemin, au crépuscule. A la nuit tombée, c'est à Bex qu'ils ont rencontré deux membres des Alcooliques anonymes, qui ont pu apporter leur témoignage de résurrection. Puis le chemin s'est poursuivi vers Saint-Maurice, où les jeunes ont fabriqué une lanterne qui luit dans les ténèbres et chasse l'obscurité. Ils ont aussi eu l'occasion de cheminer d'une étape à l'autre dans le centre paroissial des 2 Rives : planter une graine d'espérance, se reposer au cœur de la nuit, égrainer ses souvenirs en confectionnant un bracelet de perles, porter sa plainte auprès de Dieu, partager ses ressources avec les autres, écouter de la musique dans le noir complet...

Enfin, la dernière partie du trajet les a menés de Saint-Maurice à Lavey-Village, en passant le long du Rhône jusqu'aux Bains, avant de retrouver parents et paroissiens devant le temple de Lavey pour y recevoir l'annonce de la Résurrection du Christ.

Un petit déjeuner les attendait ensuite, comme une petite résurrection, avant de reprendre le chemin de la maison... et de retrouver son oreiller pour un repos bien mérité !

Gwendoline Noël-Reguin, diacre

Repas de la fête des mères

C'est le dernier moment pour vous inscrire au repas de la fête des mères !

[Flyer fête des mères](#)

Inscriptions au secrétariat jusqu'au mercredi 3 mai, tél 024 471 48 28

**Dimanche 18 juin, culte de confirmation
et de clôture des activités**



Une fois n'est pas coutume, le culte de confirmation n'aura pas lieu le dimanche de Pentecôte mais le dimanche 18 juin, au temple de Champéry, à 9h30. Une dizaine de jeunes auront l'occasion de témoigner de leur parcours de foi accompagnés par la présence de leurs familles et des membres de notre paroisse.

A l'issue du culte, les paroissiens qui le désirent seront invités à participer à une grillade familiale au Couvert du Grand Paradis à Champéry. Merci d'avance à ceux et celles qui confirmeront leur présence pour le repas avant le mercredi 14 juin auprès du secrétariat (par téléphone ou WathsApp au 024 471 48 28 ou par mail monthey@erev.ch, cela facilitera grandement l'intendance

Mario Giacomino, diacre

L'été en Biolle : deux semaines de centres éérés pour les enfants.

Depuis la pandémie, la Commission de Jeunesse de notre Église a décidé de mettre en pause l'organisation de camps d'été en résidentiel pour privilégier l'organisation de semaines de centres aérés dans les trois régions du Bas Valais, Martigny-Saxon et Sion-Sierre.

Pour ce qui est de notre paroisse, les responsables des activités enfants avec les ministres du secteur organisent deux semaines d'activités : - Une première, du **lundi 26 au vendredi 30 juin**, sera destinée aux enfants du GOAR (Groupe Oécuménique Accueil Réfugiés) et aux enfants des paroisses du secteur,

- Une deuxième, du **lundi 7 au vendredi 11 août**, sera destinée aux enfants des paroisses du secteur.

Les parents pourront inscrire leurs enfants pour la semaine, un ou plusieurs jours à la carte, en fonction de leurs besoins.

Cette formule a rencontré un vif succès lors des deux premières éditions. Au menu des journées : des jeux, des activités variées, des sorties dans la région à pied ou en train, des bricolages etc. Une modeste participation financière sera demandée en fonction de l'activité.

Toute personne intéressée à la réussite de ces activités peut signaler son intérêt à notre diacre, elle sera la bienvenue dans l'équipe d'organisation.

Pour l'équipe d'organisation, Mario Giacomino, diacre

(tél 079 643 67 72, mario.giacomino@erev.ch)



Taizé



Une semaine à Taizé

Que fais-tu cet été ? Pourquoi ne partirais-tu pas une semaine du 23 au 30 juillet 2023 à Taizé ? Seul-e, accompagné-e, en famille, avec des ami-es ?

Cette semaine est ouverte à toute personne (dès 16 ans) et toute famille qui souhaitent vivre une semaine particulière sur la colline de Taizé.

Tarifs : 200.- pour les jeunes de moins de 30 ans ; 350.- pour les plus de 30 ans

DU 23 AU 30 JUILLET 2023

Informations et inscriptions : Agnès Thuégaz, 078 882 36 36, agnes.thuegaz@erev.ch

Agenda paroissial



Journée d'enfants

Samedi 6 mai, inscriptions au secrétariat, 024 471 48 28

Repas de la fête des mères

Dimanche 14 mai à midi en Biolle

Prières avec les chants de Taizé

Dimanche 14 mai à 18h00 en Biolle

Groupe de prières

Lundi 22 mai à 19h00 à la salle de paroisse, en Biolle

Age d'or

Vendredi 26 mai, culte au temple à 14h30

Etudes bibliques

Jeudi 4 mai à 19h00 à Monthey

Vendredi 5 mai à 13h30 à Champéry

Jeudi 18 mai à 19h00 à Monthey

Vendredi 19 mai à 13h30 à Champéry

Cultes en mai

Mercredi 3 mai, 10h00, culte aux Tilleuls

Dimanche 07 mai, 10h00, culte à Monthey

Dimanche 14 mai, 10h00, culte à Monthey

Jeudi 18 mai, 10h15, culte de l'Ascension à la Chapelle du Bouveret

Samedi 20 mai, 15h30, culte au Tertianum

Dimanche 21 mai, 10h00, culte à Monthey

Vendredi 26 mai, 14h30, culte de l'Age d'Or

Dimanche 28 mai, 10h00, culte de la Pentecôte à Monthey

Dimanche 4 juin, 10h00, culte à Monthey

Merci de consulter le site internet pour plus de renseignements concernant les activités de la paroisse.

Autres évènements

Contacts

Président de l'Assemblée Olivier Mouthon : 079 477 36 29,

o.mouthon@entr-actes.ch

Présidente Lise Burri : 079 745 69 40, lise.burri@bluewin.ch

Pasteur Robert Zamaradi : 077 967 64 72, robert.zamaradi@erev.ch

Diacre Mario Giacomino : 079 643 67 72, mario.giacomino@erev.ch

Secrétariat de la paroisse : 024 471 48 28, monthey@erev.ch

Katerina Fracheboud : KT, Fête de Noël, 079 614 61 36

Cédric Jeanmaire : JP, 079 424 86 21

© 2023 Paroisse protestante de Monthey

Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur Paroisse protestante.

[Se désinscrire](#)

